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第 2 回 滋賀×SDGs 交流会 アンケート結果 

 

                               滋賀県総合企画部企画調整課 

 

■日  時 平成 31 年３月 19 日（火）15:00～ 

■場  所 滋賀県庁北新館 3階中会議室 

■回 収 数 28 枚（回収率 63.6%：参加者数 44 人） 

 

 

【質問１】本日の交流会の内容はいかがでしたか？ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【質問２】質問１で回答された理由をお知らせください。 

〔主な回答〕 

・交流の時間があり、新たな学びが得られた。 

・いろいろな企業さん、いろいろな立場の方と知り合えて良かったです。 

・異業種の方と交流できたこと。 

・SDGs に興味を持った様々な方とお話できたため。 

・SDGs について多くの人と話せて価値観が広がりました。 

・新しいつながりが生まれた。 

・基調講演で企業の具体的な取組がわかりやすく紹介され、SDGs の推進の参考になりまし

た。グループでの交流では幅広い分野での取り組み状況や個人の意見が参考になりました。 

・講演もグループワークも有意義だったため。 

・色んな方とのつながりが生まれ、良かったです。 

・たくさんの人達と出会えて、今後具体的にパートナーシップを取ることができるようにな

ったから。 

 

満足

20人
71.4%

やや満

足, 7人
25.0%

やや不

満, 1人
3.6%

［質問１］

本日の交流会の内容

〔回答〕

項目 人数（人） 割合（％）

満足 20 71.4%

やや満足 7 25.0%

やや不満 1 3.6%

不満 0 0.0%

合計 28 100.0%
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・フリーのディスカッションの時間が長くあり良かったです。 

・SDGs についてあまり知らないメンバーでのグループディスカッションは難しいものがあ

りました。SDGs の概要のようなものを導入で説明していただけると理解やグループワー

クをやりやすかったです。 

・たくさんの来場者の意見をうかがえるともっと良かった 

 

 

【質問３】今後の交流会で取り上げて欲しいテーマ、取組事例を聞いてみたい企業、団体な

どがあれば、お聞かせください。 

〔主な回答〕 

・林業について 

・つくる責任、つかう責任 

・フェアトレードについて 

・働き方改革について 

・パートナーシップや CSR に重点を置いた発表 

・災害ボランティア 

・気候変動、地球温暖化防止活動 

・琵琶湖の環境のこと。 

・環境以外 

・森林環境税 

・身近な SDGs、SDGs を広げるためには？ 

・SDGs のほかの取組事例を知りたい 

・海外の事例を紹介して欲しい。北欧の先進地の活動 

・滋賀県内で独自性のある企業 

・他に滋賀ならではの取組があればお聞きしたいです。 

・滋賀で、という指定などがあった方が議論が進みやすいかなと思ったので、実際の滋賀で

の事例をもっと聞けたらなと思いました。 

・大学の事例 

・オプテックス株式会社 

・たねや 

・岡山の真庭市の取り組み、市長さんの森林に対するアクションが凄いと聞きました。 

・官民学が多く集まってコネクトできる場であれば良いと思う。 

・テーマを絞ったセミナーで具体的な動きを作っていきたいです。例）ディーセントな働き 

 方 

 

 

【質問４】交流会の中で、特に印象に残った内容やキーワードをお聞かせください。 

〔主な回答〕 

・身近な関心から始まる SDGs 

・三方よしの順序（世間よしから始まる）、継続する 
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・気付き、継続、循環、付加価値 

・水草が循環資源であること 

・水草を刈り取る機械の工夫 

・事業化まで 5年間継続する熱意がすごい。 

・身近な問題に関心を持ち、行動、改善しながら継続することが SDGs につながるというこ

と。 

・リターンのある活動、取組 

・つながり 

・ジブンゴト 

・ボランティアの在り方 

・高齢者の参加（新聞配達業務での SDGs）、粉石鹸運動の取組、大学生が NPO で SDGs 推進、

滋賀県や市町の支援を得ながらの事業の例、循環型のビジネス 

・ディーセントな働き方と言っても、そんな余裕がない人たちがいる。どうすれば良いか。 

・小グループにわかれての話し合いがよかったです。 

・企業の取組事例、グループ分けが良かった。 

 

 

【質問５】その他、何かご感想やご意見があればお聞かせください。 

〔主な回答〕 

・個人で参加しましたが、グループ交流の場で幅広い分野での実践例や考え方が興味深く、

大変参考になりました。個人で公民館活動やボランティアなどの参考にもなりました。琵

琶湖の水草繁茂の問題については、グループ交流の中で初めて知ることが多く、地元の関

係者（漁協、観光船組合など）と会話してみたいと思います。今後の交流会では、ゴール

を絞って全員で質疑をするような企画もご検討いただけないでしょうか。 

・水草堆肥の件で、マイクロプラスチックなど目視出来ないようなゴミは大丈夫なのか、と

ても気になりました。 

・学生の参加が多く、刺激をもらいました。 

・なかなかこのような機会がないので参加できてよかったです。 

・初めて参加させていただきましたが、得るところが多く参加して良かったです。 

・継続しての開催を希望します。 

・SDGs をあまり知らない状態での参加でしたので、勉強不足を感じました。 

・交流時間が短かったように思います。 

・もう少し話し合う時間が欲しい。 

・テーマ別で議論するにはよほどうまく進めないと時間的に最後までたどり着くのは難しい 

グループディスカッションの時間をもう少しだけ増やしてはどうでしょうか。 

・今回、行政関係が多い。もっと一般県民が参加できるように PR,開催を希望します。 

・もっとパートナーシップをとりたいから、たくさんの人に来てもらえるように、このイベ

ントを広めて欲しい。 


